

El Pueblo Vallesano

Semanario

independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Serpinyá, 17, 2.º



PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

Levántate

Levántate, si, levántate Granollers villa de gran lustre y fama, de historia digna de imitación y leal como buena hija de tu madre patria.

Levántate y mira sobre tu cabeza. En tus baluartes hondea otra bandera, en tu seno albergas otro ejército y á tu frente marcha otro general.

No te figures que, ni esta nueva bandera, ejército y general te cuesten una sola gota de sangre, nó.

Esta bandera es de paz y amor, no hace derramar sangre, sino que ejuja lágrimas, no se asaltan castillos á su sombra sino que se conquistan corazones y voluntades. Esta bandera es el símbolo de neutralidad; á su sombra caben los enemigos más encarnizados á todos protege con el mismo amor y á todos ampara con el mismo cariño.

Este ejército no blande sable, ni enristra lanzas para dominar y conquistar. Blande palabras de consuelo con que aliviar al que sufre, y enristra actos de abnegación y amor para todo sér humano.

No conquista con la fuerza de las armas; se enseñorea de los corazones con el irresistible ejemplo de la abnegación y los irrefutables argumentos de los hechos.

Este nuevo general, compuesto de dignísimas personalidades locales fiel interprete de los reglamentos sociales, le guiará á la victoria y á la gloria inmortal.

Con delicado tacto estudiará las necesidades propias para atenderlas, con inquebrantable celo exigirá fiel cumplimiento en los deberes de todos los asociados y con incomparable ejemplo abrirá la marcha al voluntario ejército que desde hoy velará cual fiel centinela, para atender á toda necesidad y socorrer toda desgracia.

Esta es la Cruz Roja, asociación al-

tamente benéfica, institución universal de todo el mundo civilizado.

Esta es la que ha entrado en esta villa, para socorrer toda desgracia y aliviar en toda calamidad.

Ella acude con solícito afán para socorrer todos los que demanden su auxilio. Ya suaviza los ayes de los heridos, ya los efectos destructores de la inundación, siempre tiene una palabra amorosa para el que sufre, siempre un acto de abnegación para el desgraciado.

No dudo que si en tu noble historia, leal villa de Granollers se encuentran hechos dignos de tu pasado y presente, acogerás con afable trato y gran cariño esta Institución de la cual forman parte desde los más altos magnates hasta el más humilde pero noble aldeano, desde el primer gerarca de la Iglesia, hasta el último clérigo.

En esta Benéfica Institución; no hay distinción de clases; todos somos camilleros, todos enfermeros; lo mismo se postra á los pies del herido el más noble como el último de sus individuos.

Con el mismo celo trabaja el prelado que el clérigo. Todo para todos es el lema universal, y en hacer bien no hay reparo ninguno.

Abre tus brazos amorosos para extender y acrecentar esta institución salvadora y de positivo progreso y tu nombre será grabado en el libro de Oro y de paz con caracteres indelebres para ejemplo de los venideros.

EN EL AYUNTAMIENTO

El jueves se celebró en el Ayuntamiento sesión ordinaria presidida por el alcalde Sr. Estrada.

Abierta la sesión á las 5 y cuarto de la tarde se procedió á leer el acta anterior por el secretario Sr. Bonet la cual fué aprobada.

A continuación se leyó una instancia de varios comerciantes y tratantes en cerdos pidiendo que no sea trasladado el mercado á la plaza de Mossén Jacinto Verdaguer y que continúe en la de Perpinyá. porque del contrario se perjudicaría á ellos en gran manera por hallarse aquella plaza lejos del centro de la población y del mercado en general, como también se perjudicaría á muchos vecinos de la plaza de Perpinyá que por la índole de su negocio viven tan sólo del producto del día del mercado y no podrían subsistir si se quitara.

Luego se leen algunas instancias de permisos para construcciones y se ordena el pago á varios industriales de cuentas atrasadas que acreditaban del Ayuntamiento.

Después se lee un oficio de la Cruz Roja, pidiendo una subvención del Municipio para la adquisición de material de cura y sostenimiento de un dispensario.

El Sr. Estrany hace uso de la palabra recomendando que se atienda cuanto se pueda á dicha Asociación ya que se trata de una institución benéfica y que los servicios que presta contribuyen á dispensar cargas en el municipio.

El Sr. Estrada le contesta diciendo que apesar de hallarse el municipio faltado de fondos ordena que pase á la comisión correspondiente á fin de acordar la cantidad que se podrá entregar á dicho Instituto en concepto de subvención.

Luego el Sr. Estrany, presenta un documento firmado por varios presidentes de comités y sociedades políticas, en el cual se protesta de la aprobación de la ley de jurisdicciones que se discute en el Congreso y pide dicho Sr., que el Ayuntamiento se adhiera á él, y, expida al mismo tiempo un telegrama al Presidente del Consejo de ministros, pidiendo no se apruebe dicha ley, por comprender

que es atentatoria á la libertad de los pueblos.

Se suscita una viva discusión entre varios ceneciales por discrepar de parecer y mientras los unos opinan que sí, hay otros que opinan al contrario, por lo cual se pasa á votación resultando tres que sí y cinco que nó.

En vista del resultado de la votación no se expide ningún telegrama al Presidente del Consejo de ministros.

Antes de terminar la sesión el señor Estrada participa al consistorio que con suma satisfacción se ha enterado del traslado del Administrador de Correos de esta villa Sr. Labandera y que por dicho motivo dentro poco se ausentaría de esta villa y por lo tanto sentía vivamente perder al amigo y compañero, manifestando deseos de que se le tributase algún obsequio en prueba de agradecimiento.

El Sr. Tardá propuso que el día de su marcha fuera á despedirle en corporación el Consistorio.

No habiendo más asuntos que tratar, levantó la sesión el Sr. Presidente á las 6.

* * *

Respecto al traslado del mercado de cerdos á la plaza de Verdaguer, antes de la Montaña, debemos de llamar la atención al Sr. Alcalde, para que sea un hecho lo antes posible, pues que es una vergüenza dicho mercado en un punto tan céntrico como la plaza de Perpinya y nos pone á muy bajo nivel por todos conceptos.

En primer lugar dicha plaza de Perpinyá resulta pequeña por la importancia del mercado y por el número de cerdos que cada día en aumento se instalan en dicho punto, y al mismo tiempo poco ventilada por hallarse rodeada de casas y no corren los vientos por lo cual resulta un foco de infección capaz de producir pestes y enfermedades infecciones que pueden comprometer la salud del vecindario y antes que el negocio de cuatro vecinos primero es la salud de todo un pueblo y por lo tanto se hace indispensable el traslado antes que vengán los calores y tengamos que lamentar algunos casos de enfermedades producidas por los emanaciones nauseabundas de las estercoleras que producen aquellos animales.

La plaza de la Montaña reúne todas las condiciones para dicho mercado, pues además de ser espaciosa se halla ventilada que es una condición principal para el objeto.

Esperamos, pues, de las energías del Sr. Alcalde y de la Junta de Sanidad, será un hecho lo antes posible el

traslado de dicho mercado á la plaza de la Montaña. Si no se quiere perjudicar á la plaza de Perpinyá, instálese en dicha plaza el mercado de huevos ya que hoy es bastante importante en esta villa y se hace necesario un punto determinado.

DIVERSIONES

En el cinematógrafo del «Café Nuevo» continúan exhibiéndose películas que merecen la atención y aplauso del público por lo bien presentadas y por ser de buen gusto.

* * *

Así también en el cinematógrafo de la plaza de Perpinyá, las continuas sesiones se ven concurridísimas por la notabilidad de las películas que forman el programa de aquel espectáculo.

* * *

En «La Unión Liberal» mañana por la noche tendrá lugar, por la compañía lírica de aficionados, una representación de *El Duo de la Africana*, *Las Carceleras*, y *Los Bohemios*, cuyas obras serán presentadas con el decorado correspondiente.

Por las impresiones que tenemos respecto á dicha representación, auguramos á la compañía un éxito al interpretar las mencionadas zarzuelas con la aplaudida orquesta *La Catalana*.

* * *

Esta noche el Circo Calvo dará su penúltima función despidiéndose mañana del público granollerense.

De sentir es que la compañía ecuestre de dicho Circo no haya podido permanecer en esta localidad siquiera hasta la próxima Pascua de Resurrección.

Por lo muy bien que trabajan y los arriesgados ejercicios que verifican, no hay duda que habrían cosechado aplausos y dinero.

* * *

Contando con artistas de extraordinario mérito y nombradía, se ha organizado un concierto vocal é instrumental que tendrá efecto en el Casino de Granollers mañana domingo á las 3 y media de la tarde, y será inaugural de una serie que llamará poderosamente la atención de los inteligentes y del público en general, por lo selecto del repertorio y las cualidades artísticas de los intérpretes del mismo.



INFIMOS

Unos cuantos diminutos con un carácter brutal haciendo la mujerzuela, por no decir algo más, calumniaban á personas de respeto y dignidad, de un modo muy grosero y descarado sin igual.

Más estos son hormiguitas, que se quieren disfrazar de elefantes colosales, para ver si así podrán crear terror y zozobra á hombres de buena paz.

Más ¡ay! infimos misérrimos que ya ni la sociedad se acuerda de vosotros ni que en el mando seáis. Sois átomos invisibles, rellenos de vanidad que con vuestras pequeñeces y pretensión trivial pensáis haceros muy grandes, y en resumen no sois *na*.

¿Qué se han hecho aquellos gritos? ¡Oh música celestial de rimbombante ruido! ¿por qué no sigues ya más?

Las denuncias y querellas veo que os han hecho mal, y tenéis ya más canguelo que el que tuvo aquel rapaz de Lerroux, cuando aquel día, lo desafió un capitán.

Mezclados vais con el polvo mordiéndolo sin cesar, llenos de inmunda basura con la cual siempre os bañáis; pretendéis con gran malicia á gente limpia manchar para ver si de este modo vuestra bruticia os quitáis.

¡Oh! infelices gusanos no veis que os puede pasar?

Sólo con una pisada aplastaditos quedáis. ¿Por qué pues tanto chillido? ¿Por qué tanto rebuznar?

Vuestra soberbia y orgullo de hacer trascendental á cosas que son raquílicas, hijas todas de un *canard*, os creéis haceros grandes hinchándoos con afán y vuestra figura no llega, aunque se mire en cristal, apercibirse una sombra que puede justificar que en este pueblo sois algo; pero ¡ay! fataldad, sois humo que se evapora es decir, que no sois ná.

CANARIO.

Pensamientos

Llegado el momento en que el hombre de grandes sentimientos se halla en la imprescindible situación de tener que perder por algún tiempo su libertad, la

tristeza se apodera de su alma, se enloquece y desespera.

Recurrir á la virtud del recuerdo constante y al bálsamo de la esperanza, es el más eficaz medio de aliviar los males del corazón.

**

NOTAS

Listas de electores.—Dentro de estos meses y los diez primeros días del siguiente, deberán formarse las listas de los electores que durante el año hayan fallecido, las de los que hayan perdido el derecho electoral y las de los que lo hayan adquirido, al objeto de que el día 10 de Abril puedan exponerse al público, junto con las definitivas del año anterior.

Las 8 horas de trabajo.—La idea de las horas de trabajo, que ha servido de bandera á los socialistas en estos últimos años, no se debe á ningún revolucionario, sino á todo un rey, al rey Felipe II de España.

Felipe II dirigía al virrey de las Indias una instrucción, en la cual se lee lo siguiente:

«Todos los obreros de las fortificaciones y de las fábricas trabajarán ocho horas al día, cuatro por la mañana y cuatro por la tarde; las horas serán distribuidas por los ingenieros, según el tiempo conveniente, para evitar á los obreros el ardor del sol y permitirles el cuidado de su salud y su conservación, sin faltar á sus deberes.»

Esta instrucción lleva tres siglos de fecha.

Una pregunta.—Algunos apreciables subscriptores, con interés muy atendible, nos preguntan cual es la actitud del diputado á Cortes por este distrito en la palpitante cuestión de la ley de las jurisdicciones.

Nos duele no poder contestar tan airoosamente como deseáramos, pues según tenemos entendido el Sr. Travé se mantiene á la expectativa y cumplirá como debe.

Confiamos poder ocuparnos otro día de este asunto de actualidad política.

Pasquines.—En distintos sitios de esta población se observan varios pasquines pequeños pegados en las pa-

redes de las casas relativos á la jornada de ocho horas.

Uno de los pasquines dice:

«Si todos los zánganos aportas en su esfuerzo, el trabajo obligatorio quedaría reducido á su mínima expresión, siendo substituído por trabajo voluntario, libre y agradable.»

Otro dice: «La jornada de ocho horas es un grado más de libertad.»

Otro dice: «El triunfo de la jornada de ocho horas es un eslabón menos en la cadena de la esclavitud.»

Irregularidades.—En el Ayuntamiento de Barcelona se dice que se han descubierto irregularidades.

Los republicanos y la *gent de bé* tienen la palabra y quizá *lo otro*.

¡.....!

Mar de fondo.—La hay en el partido barcelonés de Unión Republicana. Se habla de renunciaciones de actas de diputado y hasta de licenciamiento de correligionarios.

No nos sorprende porque dicho partido siempre está de crisis, cuando no de cuerpo presente.

Una ilusión nos anima, y es la de que haya en la próxima Navidad los españoles, ostentando el gorro frigio comeremos satisfechos el gallo... de morón.

Selectas películas.—De un verdadero primor y exquisito *chic* son las películas que el Sr. Valero exhibe en su Cinematógrafo cada día más concurrido.

Recién llegadas de París, será el público granollerense el primero en España que podrá admirar las películas que constituirán las sesiones de mañana, y cuyos títulos son:

El Crimen del Oto
En los Países Polares.
Buscando el amolador.
Una ojeada en cada piso.
Dranel el reservista.
Pescando la Rana (en colores).

Ricas postales.—¿Queréis ser finos y elegantes? Pues escribid á la novia y á las que no son novias con tarjetas postales de la brillante, variada y caprichosa colección que se expende en el estanco de la plaza del Ganado de esta villa.

A quien convenga.—Se prestan 15,000 pesetas á módico interés.—Se vende un motor á gas, fuerza seis caballos, sistema moderno, precio 825 pesetas.

—También se vende una bicicleta automática por 75 pesetas.

Razón, en la Administración de este periódico.

Más películas nuevas.—Nuevecitas, de estreno, y aún no vistas en España, así son las películas que ricamente se pueden admirar en el Cinematógrafo del Café Nuevo y que van tituladas como sigue.

Del mar á la boca.
La voz de la conciencia.
Ladrón cogido por un perro.
Saltadora de cuerda.
La pesca de la rana, y
¡Vaya una broma!

Con programa tan espléndido no va á quedar granollerense sin visitar mañana espectáculo tan atractivo y tan divertido.

PRECIOS MEDIOS DEL ÚLTIMO MERCADO

Candeal (<i>Xexa</i>)	18'	ptas.
» (<i>Forment</i>)	16'	»
Centeno (<i>Segla</i>)	15'	»
Cebada (<i>Ordi</i>)	13'	»
Avena (<i>Cibada</i>)	12'	»
Maíz (<i>Blat de moro</i>)	15'50	»
Sorgo (<i>Meuca</i>)	16'	»
Judías (<i>Monjetas</i>)	35'	»
Garbanzos (<i>Ciurons</i>)	34'	»
Arbejas (<i>Garrofins</i>)	20'	»
Habas	18'	»
Nueces	14'	»
Caragirates	31'	»
Patatas	5'50	»
Huevos (docena)	1'10	»

LIRA ROMÁNTICA

Como un ángel bajado del cielo
y con los ojos mirando hacia el suelo
una Lola agraciada
digna de ser amada,
anda por los Capuchinos
calle de buenos vecinos,
siempre á la misma hora.
la hermosa seductora.
Feliz será el hombre favorecido
que se case con un ser tan distinguido.

CUPIDO.

SECCIÓN DE ANUNCIOS



— Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desee cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

Regalo de una librería á los compradores y coleccionistas

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

Gran Posada "LA VERDAD"

Para sacerdotes y demás personas católicas, se sirven cubiertos á 1'25 pesetas: cuatro platos, dos postres, pan y vino.

Hospedaje.—Por día, 3'50 pesetas; por un mes, 80 pesetas, y por meses, 75 pesetas.

Al objeto de evitar confusiones, la casa tiene en la fachada un farol anunciador de la misma.

CALLE DE S. SEVERO, 3.-BARCELONA

TRAVESÍA DE LA CALLE DEL OBISPO

RETRATOS
TAMAÑO NATURAL
Á 12 PESETAS

PLAZA DE PERPINYÀ, 17, 2.º, 2.ª

GRANOLLERS

GRAN JUBILEO

DE LA INSTITUCIÓN DE SEGUROS
CONTRA ACCIDENTES VITALES

LA RECOPILADORA BENÉFICA

GRNDES BENEFICIOS

A SUS ASOCIADOS

Protección contra Cesantías, Viudedades, Horfandades, Enfermedades, Imposibilitación, Vejez, Quintas, etc.

CAPITAL DE FUNDACIÓN Y GARANTÍA:

25.000 pesetas

Tiene abierta para mayor garantía de sus asociados CUENTA CORRIENTE con el Banco de España y Credit Linnais.

Capital depositado: 5,000 pesetas

Única en su clase que tiene constituido depósito.

REPRESENTANTE EN ESTA LOCALIDAD

JUAN BOSCH

PLAZA DE PERPIÑA 17, 2.º, 2.ª